des absences fréquentes, occasionnées par le commandement des armées et le conseil privé du roi, par plusieurs lieutenants généraux, les uns militaires, d'autres magistrats et ecclésiastiques. Antoine d'Albon, abbé de Savigny (archevêque de Lyon en 1572), fut nommé à la place du seigneur de Grignan par lettres du 8 décembre 1558 et remplacé (8 octobre 1561) par le comte de Sault. Antérieurement au sieur d'Apchon, le maréchal de Saint-André, qui fut gouverneur de nos provinces depuis l'an 1550 jusqu'à sa mort (bataille de Dreux, 19 décembre 1562), avait eu pour lieutenantsgénéraux Jean Tignat, ancien conseiller de ville, magistrat, puis Guillaume de Gadagne remplacé (dès 1555) par un autre magistrat, Néry de Tourvéon, d'une famille consulaire de Lyon. Au surplus les nomenclatures des gouverneurs du Lyonnais et des lieutenantsgénéraux qui ont commandé en leur absence ne sont pas exactes, et devraient être le sujet de rectifications nombreuses soit pour les noms, soit pour les dates. Il y aurait encore à déterminer avec précision les fonctions de ces grands officiers et les attributions de leurs suppléants, ainsi que les gages, honneurs, prérogatives et exemptions dont ils jouissaient. La publication faite par Péricaud aîne: Les Gouverneurs de Lyon, 1841, n'est pas complète, ni absolument exacte, ce qui ne lui ôte point sa valeur qui pourrait être accrue par un nouvel examen des documents originaux.

V. DE V.